

VPD-NEWSLETTER



Café Steinrausch offizieller FITKIDS Standort

Nach einem insgesamt 3-jährigen Schulungsprozess für die MitarbeiterInnen der Sucht-Kontaktstelle Café Steinrausch (VPD gGmbH), fand nun am 13.12.2023 die offizielle Siegel-Verleihung durch die den Prozess organisierende und durchführende FITKIDS-Beratungsstelle Wesel statt.

FITKIDS ist ein Organisationsentwicklungsprogramm für die praktische Arbeit von Drogen-/Suchtberatungsstellen zur Kooperation mit der Jugend- und Gesundheitshilfe und soll ergänzend zu den bestehenden Angeboten der Beratungsstellen nachhaltig in die Arbeitsstruktur und Handlungsabläufe implementiert werden.

Die Kinder suchtbelasteter Mütter und Väter werden hier mit in den Blick der Beratungsstellen genommen und die für eine adäquate Versorgung der Personengruppe notwendigen internen und externen Organisationsstrukturen geschaffen. Der Fokus richtet sich dabei auf eine gesunde Entwicklung der Kinder mit ihren Müttern und Vätern.

IN DIESER AUSGABE

**CAFÉ STEINRAUSCH
OFFIZIELLER FITKIDS
STANDORT**

**PROJEKTE GEGEN
EINSAMKEIT**

**KÜNSTLICHE
INTELLIGENZ ALS
PSYCHO-
THERAPEUTISCHE
UNTERSTÜTZUNG**

**PSYCHISCHE
ERKRANKUNGEN UND
BEHANDLUNG -
DEMENZSPRECHSTUNDE
ONLINE**

Zu diesem Zweck haben die MitarbeiterInnen des Café Steinrausch bereits einige Arbeitsstrukturen und Angebote geschaffen, die sich explizit an Kinder aus suchtbelasteten Familien richten. Neben der internen Selbstverpflichtung, Kinder auch statistisch mit zu erfassen, um zielgenauere Aktionen anbieten zu können, wurden regelmäßige Familien-Frühstücke angeboten, eine Kinderecke mit entsprechenden Spielangeboten in den Räumen des Café Steinrausch eingerichtet sowie in der letzten Weihnachtszeit bereits zum zweiten Mal eine „Weihnachts-Wunschbaum-Aktion“ in Kooperation mit der SG Langenfeld durchgeführt, in der für Kinder aus finanziell prekären Familienverhältnissen Geschenke organisiert wurden.

Dieser erneut durchschlagende Erfolg soll künftig dauerhaft organisiert werden.

Wir danken den Mitarbeitenden der FITKIDS-Beratungsstelle Wesel für die Schulungen und die daraus entstandene Möglichkeit, unseren Arbeitsalltag zu erweitern. Mit dem systemischen Ansatz des FITKIDS Programms ist es uns möglich, die Mütter und Väter in ihrer Elternrolle zu unterstützen sowie den Kindern als Angehörigen Hilfe anzubieten und/oder zu vermitteln. Wie alle Kinder sollen sie somit die Chance auf ein gesundes und altersentsprechendes Leben erhalten.



Projekte gegen Einsamkeit

Der BApK stellt in einem Video ein weiteres Beispiel gegen Einsamkeit und Stigmatisierung vor: "KANU – Gemeinsam weiterkommen" bietet psychisch erkrankten Eltern und ihren Kindern Unterstützungsangebote. Im Mittelpunkt steht das Ziel, Kinder psychisch belasteter Eltern vor einer eigenen Erkrankung zu schützen.

[Link](#)

Künstliche Intelligenz als psychotherapeutische Unterstützung

Künstliche Intelligenz kann Gefühle aufgrund von Gesichtsausdrücken in psychotherapeutischen Situationen verlässlich erkennen. Das zeigt eine Machbarkeitsstudie der Universität Basel. Das KI-System ist auch in der Lage, den Therapieerfolg bei Borderline-Patient*innen zuverlässig vorauszusagen.

[Link](#)

Psychische Erkrankungen und Behandlung - Demenzsprechstunde online

In der Online-Demensprechstunde "Frag nach Demenz" von Desideria Care e. V. berät ein interdisziplinäres Team aus Expert*innen individuell per Mail und Live-Chat.

[Link](#)